

### Actualidad Política

## ELOCUENCIA DE LOS HECHOS

Ignoramos, cuando escribimos estas líneas, cómo se habrá deslizado la sesión en el Congreso. Pero, cualquiera que haya sido su forma, lo evidente, de una claridad meridiana, son dos cosas: primero, que el Gobierno pierda por minutos su característico optimismo. Se acentúa el tono agrio en las declaraciones últimas del señor Azaña. Ya pasó a la Historia la exaltación verbalista y la inquebrantable confianza en sí y en sus colaboradores del Banco Azul, puestas de manifiesto en el discurso del Frontón. Y segunda: ha fracasado el conocido truquito del complot monárquico, abortando el proyecto de una sesión patriótica, con el correspondiente derroche de cintas tricolores, himnos a la República y demás zarandajas. Ha bastado una declaración seca de Lerroux para que todo el tinglado se venga abajo con estrépito. La forma de Gobierno española no está en peligro; en consecuencia, la obstrucción continúa implacable. Y como la República sigue firme sobre sus cimientos, y la obstrucción no ha de cesar, por lo tanto, ¿para qué una comedia patriótica que tenía todas las trazas de una burda maniobra...?

Sin embargo, la realidad—la de la calle, no la parlamentaria—gubernamental—significa algo, dice algo. Elocuencia de los hechos, que no comprenden quienes están en la obligación ineludible de interpretarlos, o—lo peor—que cierran su entendimiento para no comprender. La situación es insostenible, y se precisa un cambio radical en la derrota seguida. A la trágica lista, sumamos esta:

MUERTOS	BOMBAS
Alicante ----- 2	Gijón ----- 15
Játiba ----- 3	Madrid ----- 6
Madrid ----- 2	Salamanca ----- 3
HERIDOS	
Madrid ----- 9	Tarrasa ----- 7
La Felguera ----- 1	Barcelona ----- 8
Durango ----- 1	Alicante ----- 1
Málaga ----- 2	La Felguera ----- 2
Sevilla ----- 1	Vitoria ----- 2
Bilbao ----- 2	Valencia ----- 1
Barcelona ----- 2	Sevilla ----- 2
Alicante ----- 1	Monforte ----- varias
Játiba ----- 8	Málaga ----- varias

No hay—el mismo señor Azaña lo ha reconocido—complot monárquico. ¿Qué hay pues? Muy sencillo: rebelión del País contra el Gobierno. Entiéndase bien: contra el Gobierno del señor Azaña, no contra la República, que el Presidente del Ministerio se obstina vanamente en vincular en sí. El pueblo no puede soportar por más tiempo el desgobierno socializante que padece. La C. N. del T. lucha; las clases burguesas, protestan airadas; las clases medias se revuelven angustiadas; la disolución, avanza.

Pero el Gobierno ha obtenido el "quorum", y con eso debemos darnos por satisfechos. Posee una mayoría sometida a una disciplina cuartelera, que vota a voz de mando, y con su apoyo sigue empotrado en el Banco Azul. Si algún día le faltan votos, dispondrá que los ujieres y criados le voten, y a dormir tranquilos. Y si las minorías, obstruyéndole, impiden que su presencia se justifique por la obra, importa algo eso...?

En realidad ¿qué puede importarle, si con toda la opinión gravitando contra él sigue sin dimitir?

## NOTAS MUNICIPALES

No nos hemos señalado nunca—ni quisieramos que en lo sucesivo nos picara el deseo—como "reventadores" de Alcaldes.

Quédese para otros esa ingrata misión. Para otros que tienen asunto que ventilar con el Ayuntamiento y los de fienden como pueden o como saben.

Nosotros—honroso es manifestarlo—estamos solamente preocupados de las cuestiones de interés general, sin que en ningún momento nos sintamos atraídos por particularismos a los que, por otra parte, no pueden llevarnos, porque no existen, egoísmos de ningún género.

No tenemos intereses personales, que defender y ello nos dá la suficiente templanza para producirnos en nuevas campañas frente a la actuación municipal, con la mesura y ponderación precisas; cuidando de no ensombrecer la crítica serena y eficiente, con una labor de estridencia y, en la mayoría de los casos, negativa.

Siguiendo, pues, nuestra norma de conducta, hoy llamamos la atención a la Alcaldía sobre el caso referente a débitos a los empleados municipales, a quienes, al parecer, se les adeudan varias mensualidades.

Estimamos debe aclararse lo que ha ya de verdad en este asunto, poniendo, en todo caso, urgente remedio al mal. Y en el supuesto de que ello fue

ra inevitable porque tropezara con una manifiesta imposibilidad económica, que se aclare igualmente y sabremos todos a qué atenernos.

Lo contrario no conduce más que a una de las dos cosas, igualmente desagradables: a que se piense que hay manera de solucionar el caso y no se pone en ello el buen deseo que debe existir, o que, por el contrario, hayan razones que justifiquen lo que viene sucediendo y con un silencio mal entendido, se dé pábulo a campañas injustas.

De una u otra forma, urge resolver este asunto del que están pendientes tantos hogares modestos.

Las últimas elecciones municipales han sido un sondeo para ver cómo respira el país. Los resultados son bien conocidos y ellos nos dicen que el pueblo es republicano, pero que asimismo es enemigo del Gobierno, cosa que se pone de manifiesto aún en los actos más minúsculos del sentir nacional. De manera, que la República, no es de Azaña ni el Gobierno. La República es algo tan superior a los actuales gobernantes, que bien cabe decir que vive y adquirirá una vida eterna a pesar de ellos. Así destaca lo absurdo y lo intocable del propósito constante de querer confundir al Gobierno con el Régimen.

## CON EL «QUORUM» Y SIN EL «QUORUM» DEBE MARCHARSE EL GOBIERNO

Cuando el Gobierno preparaba el "quorum" para probar la confianza que su gestión ofrece, he aquí el panorama que presenta España.

De Sevilla llegan a Madrid más de 2.000 ciudadanos, en dos trenes, para protestar, en nombre de las clases productoras, contra la indisciplina social la acción terrorista, y la agitación constante en que vive aquella ciudad.

En Madrid, los estudiantes fascistas tirotean cobardemente a los liberales y causan varias víctimas.

En Granada, estos escolares de camisa negra, asaltan el local de la Federación Universitaria Española, y rompen cuanto encuentran allí, a los gritos de viva la monarquía y el fascio.

Se comprueba que se han sembrado en España 300.000 hectáreas menos que el pasado año.

En Segovia, celebra la Acción Popular dos mítines, en dos teatros rebosan de gente.

En Valladolid, otro, con gran éxito, los tradicionalistas.

Los socialistas, apedreados en Torres de la Alameda, disparan contra el vecindario, y resultan varios heridos.

El Ayuntamiento socialista de Montefrío auxilia la política anarquista en los campos y se registran varios atentados personales.

En Barcelona y en otros puntos, es tallan bombas.

Además, los separatistas vascos triunfan triunfalmente en Barcelona, donde mueren a España y quitando una bandera republicana.

Huelga general en muchas capitales y pueblos de España.

Y... ¿a qué seguir?

Lo evidente es que si sigue el Gobierno, no se va a poder vivir en España, y que con el "quorum" o sin el "quorum", deben marcharse Azaña y los socialistas.

## ECOS MUSICALES

Terminábamos ayer nuestro breve comentario, estimulando a cuantos en Cartagena sienten afición por la música para que cooperen, uniendo sus esfuerzos, a que pronto se vea creada y en funcionamiento la agrupación de que se viene hablando estos días.

Ciertamente, que no se distingue Cartagena por una general afición a la música. Hay quien, todavía, no ha digerido ni el pasodoble del Gallo. Pero esto es debido únicamente a cierta falta de entusiasmo que ha dado al traste con cuantos proyectos se han hecho en ocasiones anteriores, y aún han contribuido a la desaparición de algo que fue un día realidad, como ocurrió con la inolvidable Asociación de Cultura Musical.

Sin embargo, no es esto causa para que la desesperanza nos invada. Por temperamento somos fuertemente optimistas, y no podemos sino tener amplia confianza en que todo tendrá remedio. Hay entusiastas elementos en Cartagena, que ya han visto con simpatía la idea lanzada, y están dispuestos a prestarse apoyo. Y hay asimismo músicos de mérito en nuestra ciudad, que podrían, en los intervalos entre con ciertos con figuras que se trajeran a Cartagena, contribuir ellos, en un conjunto bien organizado, a proporcionar nos veladas interesantes. Esto es la idea lanzada por S. B. en nuestro colega "El Porvenir", que nosotros en contramos muy digna de tenerse en cuenta.

Seguiremos tratando de este asunto. MAC

## DEL MOMENTO POLITICO

Madrid.—La prensa ministerial se felicita del resultado conseguido por el Gobierno en el "quorum", estimando que lo sucedido quebrantará la obstrucción de los oposicionistas. Este criterio lo sustenta exclusivamente la prensa ya conocida por su "imparcialidad" gubernamental pero la demás prensa, o sea los restantes periódicos que representan la opinión de la masa neutra y demás sectores del país, se expresa en sentido desfavorable al Gobierno.

Esta prensa afirma que la votación de ayer nada resolvió, afirmando que el problema político sigue latente y que las minorías seguirán con su patriótica y liberal actitud haciendo imposible la vida del Gobierno.

"El Debate" recuerda que nadie, ni siquiera el propio señor Lerroux, dudó que el Gobierno consiguiera el "quorum". Dice que no es éste el problema que se ventila, sino el divorcio entre el país y el Gobierno.

Ataca duramente al señor Ossorio Florit, que votó con el Gobierno, considerando que el hijo del señor Ossorio y Gallardo estaba moralmente incompatible para votar, por cuanto recientemente el Gobierno le ha dado un cargo retribuido en 18.000 pesetas. También considera que existe incompatibilidad de índole moral en los ministros, sin cuyos votos no hubiera conseguido el "quorum".

El señor Prieto ha facilitado una nota a la prensa diciendo que los diputados de la mayoría ausentes de la Cámara en la votación fueron los radicales socialistas señores López de Goicochea, Ruiz del Villar y Alcazar, éste último por hallarse enfermo; los socialistas Molpereres y Bruno Alonso, el primero por estar desempeñando una misión en Portugal y el segundo también por enfermedad. Además faltaron los de acción Republicana señores Coica y Pérez Iglesias; de la Orga, señor Novoa Santos; y finalmente los catalanes señores Macia, Dencas, Carner, Hurtado, Palamós y Xirau, estos cuatro últimos por hallarse enfermos.

Cita también el señor Prieto como ausente de la sesión al diputado, actualmente con carácter de independiente, don Gonzalo de Figueroa, a quien, por error o por capricho, cita

significa como afiliado a Acción Republicana.

Después de entrar el señor Prieto a la citada nota a los periodistas, estos le comunicaron que, según referencias recogidas, hoy al amanecer estaba llorando un movimiento militar. El señor Prieto se encogió de hombros, sin contestar nada a dicha indicación.

Después se ha confirmado la infinidad del rumor, por cuanto nada ha sucedido. Si hubo, desde luego, las debidas precauciones adoptadas, las cuales cesaron a las cinco de la madrugada.

Antes de conocerse el resultado de la votación, el señor Lerroux dijo que ésta no tendría ningún resultado práctico para el Gobierno en el caso de que en ella no obtuviera una mayoría de cuarenta o cincuenta votos.

—No le será fácil al Gobierno, añadió, reunir a la mayoría que ha reunido hoy y mucho menos tantas veces como nosotros le obligaremos a necesitarla.

En resumen: Aunque hoy se logre el "quorum" continuará la obstrucción, y si no fuera así la continuaría yo solo, hasta llegar a un acuerdo.

Estimó que el señor Azaña no piensa en cerrar las Cortes.

Preguntando el señor Martínez Barrio, dijo: Habrá que creer en las brujas. Nueve votos de mayoría. Estos, que son de los ministros, son los que han permitido al Gobierno ganar la votación.

Ante las noticias circuladas de que el diputado federal señor Valle había ingresado en Acción Republicana, éste rogó a los periodistas que las desmintieran.

—Yo seré un navegante solitario en el federalismo, les dijo, pero de eso a que yo haya ingresado en otro partido media un abismo. Les ruego a ustedes que rectifiquen esas noticias, porque no hay derecho a jugar con la consecuencia política de uno.

Los periodistas interrogaron al señor Azaña preguntándole si en el Consejo de hoy informaría al señor Alcalá Zamora respecto a la cuestión política.

El señor Azaña, rápidamente, contestó:—¿Para qué? ¿Para decirle los votos que hemos obtenido en el "quorum"? De eso ya estará el bien enterado.

## Después de la huelga de la C. N. T.

### EN CARTAGENA

Cumpliendo órdenes del Gobernador Civil de la provincia se procedió ayer tarde, por los agentes de Vigilancia y fuerzas de Seguridad a la clausura del domicilio social de la F. A. I., sito en la calle de San Antonio el Po bre núm. 7, piso 2.º.

También, y en virtud de nuevas órdenes recibidas por esta Comisaría de Vigilancia, fueron detenidos en las primeras horas de la madrugada, los dirigentes de la F. A. I. Roque Carrón, Julio Escobar Parra, Miguel Minguéz Sánchez, Manuel Bruno Martínez, José Pérez Gómez y Antonio Losa Mora, quienes han ingresado en la cárcel, quedando a disposición del señor Gobernador civil.

Anoche, alrededor de las 11, hicieron explosión cinco petardos, que causaron gran alarma por la fuerte detonación que produjeron.

El Comisario Jefe de Policía, don Leopoldo Hernández, dió las oportunas órdenes para que salieran los agentes de Vigilancia y guardias de Seguridad hacia el lugar donde se calculaba habían estallado. Comprobaron que uno de los petardos había sido colocado en

uno de los postes de la línea general del alumbrado eléctrico, sito en los siete puentes del Barrio de la Concepción; dos en un poste de la Hidroeléctrica, en la línea de San Vicente, Huerto de Maximiliano del Barrio de Peral y otros dos en un poste, también de la Hidroeléctrica, de la línea de Cieza, en la Rambla de Benipila, en el Barrio de San Antonio Abad, cuyas detonaciones fueron de mayor intensidad, por la distancia que dichos sitios separan de la ciudad.

La policía y una pareja de Seguridad que salieron en automóvil rápidamente, consiguieron detener como presuntos autores de la colocación de los referidos petardos, a Cristóbal Villar Romera, Antonio Losa Mora y Manuel Martínez (a) "Pelaila", los cuales ingresaron en la cárcel a disposición del Gobernador.

Durante las últimas horas de la noche y primeras de la madrugada de hoy, la policía y guardias de Seguridad dieron una batida por el esanche e in mediaciones de las Casas Baratas.

(Termina en cuarta plana)